
Два раза по 100
Две выпускницы барнаульских учебных заведений 

набрали максимальное количество баллов по двум пред-
метам на ЕГЭ.

Лелея Мельникова из школы № 53 и учащаяся краевого 
педагогического лицея Лидия Хабарова сдали на отлично 
русский язык. А еще Лелея набрала 100 баллов по профиль-
ной математике, а Лидия – по литературе.

Виктор Томенко поздравил девушек с заслуженными 
оценками. А также поблагодарил каждого педагога за уси-
лия, самоотдачу, профессионализм и моральную поддержку 
выпускников.

Будет четыре звезды
В Алтайском крае появится круглогодичный четы-

рехзвездочный гостиничный комплекс на 135 номеров, 
который будет расположен на территории ОЭЗ «Бирюзовая 
Катунь». Его ввод запланирован на 2027 год.

Проект профинансирует Внешэкономбанк. Согласно 
кредитному договору, лимит финансирования со стороны 
госкорпорации оценивается в 1,97 млрд рублей. Общая стои-
мость проекта – 2,5 млрд рублей.

Татьяна ПЕРВОВА

Видеорегистраторы 
для скорой помощи

В Барнауле врачи скорой помощи будут носить на 
одежде видеорегистраторы.

Техника поможет в случае чрезвычайных происшествий 
разобраться в возникших ситуациях постфактум, дать им 
правовую оценку. Видеозаписывающие устройства призваны 
защитить медиков от неправомерных действий, насилия, 
оскорблений, а также повысить качество врачебной помощи. 
Такую технику обяжут иметь при себе сотрудников скорой 
медицинской помощи, которые отрабатывают вызовы.

«На барнаульской подстанции «Центральная» учат сотруд-
ников работе с устройствами. В ближайшее время бригады 
скорых получат приборы, для этого закуплено 130 перенос-
ных видеорегистраторов», – рассказали в Министерстве 
здравоохранения Алтайского края.

События на Украине
 Об основных событиях 841-го дня специальной 

военной операции России.
13 июня российские военнослужащие улучшили поло-

жение на различных направлениях, нанесли поражение 
украинским войскам и отразили 13 контратак. Потери ВСУ 
составили почти 2 тысячи человек.

Депутат Госдумы РФ Виктор Водолацкий сообщил: город 
Часов Яр в ДНР удалось освободить на 70%. «Мы сейчас обошли 
Часов Яр с западной стороны, отрезая подвоз боеприпасов, 
вооружения, продовольствия», – рассказал он.

ВСУ Украины лишились немецкой БМП Marder и амери-
канского БТР М113, а также боевой бронемашины MaxxPro.

Генштаб ВСУ заявил о напряженной ситуации на Краматор-
ском направлении на подконтрольной Киеву территории ДНР.

Бывший президент Украины Пётр Порошенко считает, что 
зимой Украина приблизится к энергетической катастрофе.

Константин ГРИШИН
По информации РИА Новости
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  ГЛАВНОЕ .

Юные исследователи 
природы
15 июня отмечается День 
создания юннатского дви-
жения в России.

В этот день в 1918 году сотрудники 
Станции юных любителей природы в 

Сокольниках (Москва) провели первую организованную 
экскурсию. Во многом благодаря именно этому движе-
нию в России выросло не одно поколение известных 
на весь мир исследователей природы: селекционеров, 
агрономов, биологов, экологов.

На Алтае первым таким учреждением стала каменская 
биостанция, которая открылась в 1934 году. Затем они 
появились в Барнауле, Рубцовске, Славгороде, Бийске, 
Заринске, Новоалтайске. Сегодня Алтайский краевой 
детский экологический центр является координатором 
региональной системы дополнительного образования 
естественно-научной направленности.

  КАЛЕНДАРЬ �АП� .
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Это стало возможным благодаря второму основному 
конкурсу 2024 года Президентского фонда культурных 
инициатив. Выплаты получат проекты, посвященные 
творчеству Василия Шукшина. Это, например, межре-
гиональный театральный фестиваль «Здравствуйте, 
люди!..», школа молодежного креативного туристско-про-
светительского проектирования «Алтай. Цивилизация. 
Культура», проект «Все СВОи».

С 25 июля стартует прием заявок на первый гранто-
вый конкурс 2025 года.

Переменная облачность. 
Преимущественно без осадков.

Ветер северо-восточный ночью 2-7 м/с, 
днем 4-9 м/с.
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Переменная облачность. 
Кратковременный дождь. 
Ветер западный ночью 2-7 м/с, 
днем 5-10 м/с.

  ПРОГНОЗ .

  ТВОИ ЛЮДИ, АЛТАЙ  

Переменная облачность. 
Преимущественно без осадков. 
Ветер северо-восточный 3-8 м/с.

16 июня

17 июня

Работают с огоньком
45 жителей Алтайского края 
получили госнаграды. Церемо-
ния прошла в большом зале 
Правительства Алтайского 
края. В этот раз чествовали 
многодетные семьи, врачей, 
изобретателей, деятелей 
культуры.

П������� �������
Заведующей отделением радио-

терапии № 1 Алтайского краевого 
онкологического диспансера Ната-
лье Веряскиной присвоили почетное 
звание «Заслуженный врач Российской 
Федерации».

– Я с детства мечтала быть вра-
чом-гинекологом. Отчасти моя мечта 
сбылась. Я устроилась после оконча-
ния мединститута в Новоалтайскую 
центральную городскую больницу. 
Спустя три года работы я поступила в 
ординатуру на кафедру акушерства и 
гинекологии. В это время мы побывали 
на практике на кафедре онкологии, и 
у меня появилась мечта – стать онко-
логом. И через какое-то время меня 
пригласили поработать в Алтайский 
онкодиспансер в отделение радиоги-
некологии. В то время мы работали 
на гамма-терапевтических аппаратах. 
Сейчас у нас современные линейные 
ускорители, система планирования. 
Рутинная работа превратилась в твор-
ческую. Больной приходит на госпита-
лизацию, ему проводят топометрию, 

контуринг. С ним работает целая 
команда специалистов. После прове-
денных исследований мы отдаем план 
лечения пациента физикам. Там его 
делают более подробным. После чего 
пациент идет на облучение. Сейчас 
применяются различные комбинации 
в химиолучевой терапии: на первом 
этапе можно пройти химиотерапию с 
последующей лучевой терапией и так 
далее. Новое оборудование позволяет 
нам избежать лучевых реакций. Линей-
ный ускоритель подводит дозу более 
точно к опухоли, не задевая соседние 
органы, – отметила Наталья Веряскина.

По словам завотделением, пациенты, 
которых в онкодиспансере наблюдают 
много лет, становятся врачам как родные.

– После лучевой терапии они еще 
несколько лет приходят к нам на 
контроль. Были сложности с этим во 
время ковидных ограничений. Многие 
не могли приехать на осмотр, а это 
риск ухудшить состояние пациентов. 
Ну и те, кто проболел ковидом, потом 
пришли к нам с дополнительными 
сосудистыми патологиями. Сейчас 
доступность диагностики больше, 
поэтому обязательно всем нужно 
проходить медосмотры, вовремя об-
ращаться с проблемой к врачу. Людям, 
у которых есть в семье онкобольные, 
нужно быть особенно внимательными 
к своему здоровью. 

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru
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Инспектор Анна Вострикова. Катер ГИМС проходит дозором.

Владимир Иванов проверяет документы. Сбежавшая баржа.

Губернатор поздравил многодетные семьи края.

в Барнаулев крае сегодня

(Окончание на 3 стр.)

(Окончание на 2 стр.)

С наступлением тепла 
народ стремится на реки 
и озера, ведь коротко си-
бирское лето. Но при этом 
нередко правила безопас-
ности уходят куда-то на 
второй план.

Поэтому вот уже 40 лет напоми-
нают сотрудники Государственной 
инспекции по маломерным судам 
ГУ МЧС России по Алтайскому краю 
таким беспечным судоводителям 
и купальщикам, что не все на реке 
позволено. А накануне юбилея 
службы, который отмечается се-
годня, 15 июня, в патруль с госин-
спекторами по Оби отправились 
и журналисты «АП».

Водный патруль 
всегда начеку



№ 107 (31220)
Суббота, 15 июня, 2024 год2 В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

У нас в краевом онкодиспан-
сере часто проводятся акции, 
приглашаются желающие бес-
платно пройти обследование 
на рак кожи, рак молочной же-
лезы. Обычно это проходит по 
выходным. Не упускайте этот 
шанс, – говорит завотделением.

Век танцора
Артист ба лета ансамбля 

русского танца «Огоньки» 
им. Г.Н. Полевого Александр 
Штребель награжден медалью 
«За труды в культуре и искус-
стве». Он начинал танцевать в 
ансамбле «Юность». Это доволь-
но известный в крае коллектив, 
которым руководит Николай 
Сингач. А когда Александр на-
чал учиться в колледже культу-
ры, его пригласили на практику 
в «Огоньки» и достаточно бы-
стро стали предлагать сольные 
партии.

Первый танец, в котором мо-
лодой артист засветился, был 
«Русская пляска». Он до сих пор 
в основе репертуара, им обыч-
но заканчивают концертную 
программу. Там много трюков, 
Александр ими хорошо владел. 
С 2001 по 2005 год в «Огоньках» 
он работал эпизодически на 
каникулах, потому что учился 
в колледже, потом в институ-
те культуры. Позже его взяли 
в штат. Коллектив сильный, и 
всегда есть тот, кто лучше справ-
ляется с актерским мастерством, 
с танцами, трюками. Хорошая 
конкуренция позволяла артисту 
развиваться.

– В 2014 году к нам в коллек-
тив была приглашена балетмей-
стер Надежда Калинина. Она 
училась в Санкт-Петербургской 
консерватории им. Корсакова. 
Молодой специалист впитыва-

ет все новые веяния и внедря-
ет в свои проекты. На основе 
классического русского танца 
она создает интересные вещи. 
В 2014 году у нас появилась 
постановка «Конёк-Горбунок». 
Надежда Калинина сделала ба-
летную фантазию, в которой 
полновесно задействован сим-
фонический оркестр. С этого 
момента для ансамбля началась 
новая линия развития. И за это 
я благодарен нашему директору 
филармонии. Мы делаем боль-
шие проекты, последняя поста-
новка Надежды Калининой – 
«Аленький цветочек». Возили 
его в Луганск, и на нашей сцене 
с ним выступали. Был у нас в ре-
пертуаре и Стравинский, вроде 
бы с ансамблем русского танца 
такая музыка никак не связа-
на, но получилась интересная 
постановка. Довольно нестан-
дартное решение для нашего 
ансамбля, поскольку это струк-
турно сложнее, чем, например, 
«Барыня» или какой-то другой 

народный танец. Спектакли яр-
кие, в них используется экран, 
на котором визуальное изо-
бражение работает на общую 

задачу – погрузить зрителя в 
атмосферу произведения, – по-
делился танцор.

К 35 годам, когда началась 
«перезагрузка» в «Огоньках», 
артист балета начинает задумы-
ваться о том, чтобы перейти в 
более спокойный режим. А для 

Александра это стало временем 
насыщенной работы. И он до сих 
пор танцует на сцене, много га-
стролирует.

– Раньше часто бывали за гра-
ницей, сейчас больше ездим по 
России. Иностранцы, особенно 
в Испании, Италии, очень живо 
реагируют на наши лирические 
хороводы на контрасте со сво-
им народным танцем, более 
динамичным. Ну а наш народ 

довольно гармонично воспри-
нимает искусство русского тан-
ца. Любовь к нему живет у нас 
с детства, – говорит Александр 
Штребель.

Конечно, Александр думает 
и о будущем. Вместе с женой, 
которая тоже танцует в «Огонь-
ках», он организовал студию по 
степ-танцу на базе АГИК, высту-
пления которой пользуются зри-
тельским признанием.

Вручал награды жителям 
края губернатор Виктор Томенко.

– Среди награжденных – пред-
ставители разных профессий, 
они делают все возможное для 
процветания страны. Любовь к 
Родине, настоящий патриотизм – 
это то, что позволяет сегодня 
нашей стране развиваться. По-
здравляю вас с заслуженными 
наградами. На таких людях, как 
вы, мир держится, – отметил гла-
ва региона.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА, 
Андрей КАСПРИШИН 

 (фото)
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  НОВОСТИ .
Жить как раньше

Социальный фонд России обеспечил двух участников СВО 
с Алтая дорогостоящими протезами стопы и кисти с микро-
процессорным управлением.

Как рассказали в региональном отделении СФР, житель Бар-
наула воспользовался для этого электронным сертификатом на 
сумму 3,3 млн рублей. По заявлению жителя Белокурихи Соцфонд 
заключил госконтракт на изготовление высокотехнологичного 
протеза кисти руки стоимостью свыше 2,3 млн рублей.

Чтобы оперативно обеспечивать участников СВО такими 
изделиями, направление на медико-социальную экспертизу 
оформляют сразу в военном госпитале.

Первый, но не последний
В Алтайском крае открылся первый в этом году отремон-

тированный сельский ДК.
В Степнокучукском сельском Доме культуры отремонтиро-

ваны зрительный зал и фойе, коммунальные системы, фасад, 
утеплен пол, а также приобретены новая одежда для сцены и 
кресла в зрительный зал.

ДК стал участником федеральной программы «Культура 
малой родины». Как отметила министр культуры региона Еле-
на Безрукова, ежегодно порядка 60 объектов культуры в крае 
ремонтируются в рамках различных программ.

Татьяна ПЕРВОВА

Километры тепла
В Алтайском крае на подготовку 

жилищно-коммунальной инфра-
структуры к следующему отопитель-
ному сезону потратят более 5,4 млрд 
рублей. Из них на модернизацию сети 
теплоснабжения направят 1,8 млрд, 
а на обновление объектов водоснаб-
жения и водоотведения – 3,6 млрд.

10 июня на оперативном совещании в 
правительстве региона министр строи-
тельства и жилищно-коммунального хо-
зяйства Иван Гилёв сообщил, что всего 
планируется проложить более 160 км 
тепловых и водопроводных сетей. В пят-
надцати населенных пунктах появятся 
новые модульные котельные: в селах 
Безголосово, Шебалино, Ельцовка, Кру-
тиха, Велижанка, Озимая, Закладное, 
Хабары, Буканское, Топчиха, Ложкино, 
Малый Бащелак, поселке Линёвский и 
городах Алейск и Змеиногорск.

В сфере водоснабжения ведутся 
работы по бурению 46 водозаборных 
скважин, установке 42 водонапорных 
башен и четырех станций очистки 
питьевой воды. С начала года уже под-
готовлено семь водозаборов в рабочем 

поселке Степное Озеро Благовещенского 
района, селах Восход, Косиха и Лучевое 
Косихинского района, селах Ермачиха 
и Костин Лог Мамонтовского района, 
Смирново Заринского района. Кроме 
того, уже установлена станция очистки 
питьевой воды в селе Новозыряново 
Заринского района.

«Задача – успеть все сделать к нача-
лу следующего отопительного сезона. 
Кажется, что он наступит еще не скоро, 
но коммунальщики знают: сезон актив-
ных строительных и ремонтных работ 
пролетает быстро. Так что Минстрой, 
краевые службы вместе с муниципа-
литетами уже сейчас работают  дина-
мично», – резюмировал губернатор края 
Виктор Томенко.

Итогом подготовки к отопительному 
периоду 2024–2025 годов станет полу-
чение муниципалитетами паспортов 
готовности. При контроле готовности 
населенных пунктов к отопительному 
периоду в Алтайском крае продолжа-
ются внеплановые проверки Ростех-
надзора.

Никита ИВАНОВ

Спрос падает, а цены растут
В Барнауле растут цены на рынке 

вторичного жилья, на коммерческую 
недвижимость и частные дома, но 
наметился спад на квартиры в ново-
стройках.

В мае в Барнауле цены на квартиры 
на вторичном рынке продолжили под-
ниматься. В среднем за квадрат просили 
110,9 тыс. рублей (в апреле – на тысячу 
меньше). Скорее всего, собственники 
надеялись на повышенный спрос на фоне 
разговоров о росте ключевой ставки Цен-
тробанка.

Наибольшее повышение показали 
квартиры с новым дорогим ремонтом 
и в хороших локациях. Однако, как пи-
шет Алтайский портал недвижимости, 
такие объявления надолго остаются в 
базе, а собственникам приходится сни-
жать цены на 50–100 тысяч и даже сразу 
на 500 тысяч.

Из-за высоких ставок ипотечный 
рынок вторичного жилья завис, и это 
обрушило спрос.

Также в мае в Барнауле подорожали 
коммерческие помещения – с 65 тыс. до 
72,1 тыс. рублей за кв. метр. Это объяс-
няется сезонной активностью в сфере 
торговли, общепита и развлечений. Не-
много поднялись в цене дома – с 65 тыс. 
до 68,4 тыс. рублей за кв. метр.

В мае подешевела земля (кроме при-
годной для жилищного строительства), в 
среднем одна сотка опустилась с 973 тыс. 
до 838 тыс. рублей.

Дешевеют и новостройки, квадрат 
в целом опустился сразу со 130,5 тыс. 
до 125,2 тыс. рублей. Подорожание от-
мечается лишь в популярных и новых 
районах, во всех остальных – заметное 
снижение.

Юлия РОМАНОВА

Утром в амбулатории 
села Киприно (Шелабо-
лихинский район) люд-
но. Сельчане – народ 
дисциплинированный. 
Доктор сказал «дис-
пансеризация» – зна-
чит, диспансеризация. 
Больной Н. не любит 
ходить по врачам: «Иду 
в крайнем случае». Но 
вот припекло, давление 
скакануло под двести, и 
местные медики рабо-
тают экстренно. Часто 
ли такое бывает? «Увы, 
да», – отвечают наши 
сегодняшние герои.

Под новые реалии
Пока идет прием, мы го-

ворим с супругами Глотовы-
ми. Николай Григорьевич 
всю жизнь на селе, тракто-
рист. Надежда Игнатьевна – 
врач-стоматолог, отработала 
в Киприно 44 года.

– Когда-то у нас здесь пол-
ноценная больница была, со 
своим стационаром, – носталь-
гирует по прежним временам 
доктор Глотова, ныне пенсио-
нерка. – Мы людей лечили, а 
не услуги оказывали. Я делала 
все: и зубы лечила, и протези-
рованием занималась, и раны 
зашивала, если приходилось. 
Помню, мы пациентку с аст-
мой откапывали – в район-то 
не наездишься.

От односельчан мы услы-
шали невеселую историю про 
то, как зимой 2017 года в селе 
сгорела старая, постройки 
1929 года, больница, а с ней: 
врачебные, физиокабинет и 
процедурный, лаборатория и 
аптека. Без помощи, по сути, 
остались 2,5 тысячи жителей 
сел Киприно, Селезнёво, Омут-
ского.

Новую врачебную амбу-
латорию, отстроенную по 
программе КАИП, открыли 
в 2021 году с учетом уже но-
вых демографических реалий: 
население этого сельсовета за 
последние годы снизилось в 
1,5 раза.

В новой СВА работают сей-
час терапевт Ирина Рудомё-

това, медсестры – участковая 
Антонина Ожогина и проце-
дурная Светлана Батищева, 
«она прекрасно в вены попа-
дает», как отрекомендовали 
ее пациенты. Несколько раз в 
неделю принимают педиатр 
из района и акушерка Елена 
Коростелёва (она же заведует 
ФАП в Селезнёво). Есть три кой-
ки дневного стационара – он 
выручает, больным не надо в 
райцентр на капельницы мо-
таться. Приезжают в Киприно 
мобильные бригады врачей, 
«Поезд здоровья». Главврач 
Шелаболихинской ЦРБ Елена 
Березуцкая старается, чтобы 
это случалось почаще.

«Остеохондроз слева»
Лето – относительно спо-

койное время, и у терапевта 
есть несколько минут на раз-
говор с нами.

– И сейчас по-разному 
бывает. В огородную пору у 

нас некоторое затишье, но 
идет диспансеризация, и 
болезней никто не отменял, 
сердечно-сосудистых, онко-
логических, – замечает Ирина 
Михайловна.

В Киприно она приехала 
12 лет назад по программе 
«Земский доктор», здесь за-
муж вышла («муж мне с домом 
достался») и не заметила, как 
село стало ей родным. Легче 
с больным, если все про него 
знаешь: и как живет, и с каким 
подходом его проще уговорить 
лечиться, если легкомысленно 
относится к своему здоровью. 
Даже тему профилактики, ко-
торая многим кажется скуч-

ной, доктор Рудомётова обра-
тила себе и односельчанам 
на пользу. Где уговорами, где 
прямыми врачебными реко-
мендациями, а смогла убедить 
людей: предотвратить болезнь 
проще, чем ее лечить.

– С одной стороны, народ 
деревенский крепкий, на 
чистом воздухе живет, нату-
ральных продуктах, трудом 
закаленный. Но жизнь на 
селе непростая, так что одно 
компенсирует другое, – так 
комментирует качество здоро-
вья сельчан доктор Рудомёто-
ва. – Молодежь разъезжается 
из села, население, естествен-
но, стареет. Но болеть у нас 
никто не хочет. Заботы забо-
тами, а по вечерам люди со 
скандинавскими палками на 
маршрут выходят, а зимой на 
лыжах катаются. В меру своих 
скромных сил я поддерживаю 
здоровые привычки. Актив-
ные люди, как правило, и 
болеют реже.

Не от нее первой мы слы-
шим историю о том, как, при-
ехав в село, терапевт поневоле 
становится хирургом, кардио-
логом, неврологом… Ирина 
Михайловна за годы работы в 
Киприно научилась обрабаты-
вать раны, оказывать помощь 
при травмах, например если 
окалина в глаз попала. Быва-
ло, что единственная скорая 
по пути в Киприно ломалась. 
Тогда по сигналу SOS доктор 
Рудомётова со своей верной 
медсестрой отправлялись вме-
сто бригады на вызов.

На всю жизнь запомнила 
наша героиня случай из ран-
ней своей практики. Молодого 
мужчину с жалобами на боли 
в сердце, за которыми она сра-
зу распознала инфаркт. На 
скорой его успели доставить 
в реанимацию, но, увы, не 
спасли. С тех пор профессио-
нально включаются у доктора 
все красные лампочки, даже 
когда больной уверяет, что это 

«не сердце, а остеохондроз сле-
ва». Бдительность эта не раз 
спасала человеческие жизни.

Доступнеи� ,  
чем горожанкам

Между тем прием у акушер-
ки Елены Коростелёвой завер-
шился быстро. Беременных 
женщин в округе сейчас мало, 
по пальцам пересчитать, Елена 
Николаевна всех знает: «Две 
селезнёвских, две кипринских 
и одна омутская».

Человек очень спокойный, 
она не паниковала даже тогда, 
когда пришлось роды прини-
мать по дороге в роддом – не 
дотерпела роженица. Акушер-
ке помогал водитель, родилась 
девочка, врачи роддома кон-
статировали: все было сделано 
грамотно и профессионально.

Вот и к теме демографи-
ческих провалов акушерка 
с 30-летним стажем работы 
предлагает подходить с точки 
зрения цикличности:

– Да, в прежние годы бере-
менных на участке и впрямь 
было больше. Кто-то связывает 
нынешний спад рождаемо-
сти с СВО, я этого не отрицаю, 
но надо ведь учитывать, что 
сейчас вошли в фертильный 
возраст девочки, рожденные 
в 90-х. Вспомните, много ли 
их было? Люди тогда вообще 
перестали рожать. А потом 
снова был подъем. Я думаю, 
скоро все изменится в лучшую 
сторону, когда дети начала 
двухтысячных подрастут.

Хорошая демография зави-
сит и от женского здоровья, ко-
нечно, но Елена Коростелёва не 
поддерживает досужих разго-
воров о том, что, мол, наши ма-
тери и бабки покрепче были:

– Кто и когда их обследовал? 
Крепкие-то они крепкие, дети 
войны, но как можно на пальцах 
сравнивать здоровье нескольких 
поколений женщин? Для меня 
очевидно, что это не здоровье 
ухудшилось, а диагностика ста-
ла качественной и даже более 
доступной, чем горожанкам. 
Потому что врачи приезжают 
в село с «доставкой на дом». Это 
касается и всей сельской меди-
цины в целом.

Тамара ПОПОВА,  
Олег БОГДАНОВ (фото)

  ПРОФЕССИОНАЛЫ .

  АКТУАЛЬНО .

  НЕДВИЖИМОСТЬ .

Один день сельской медицины

Работают с огоньком

«Среди награжденных – представите-
ли разных профессий, они делают все 
возможное для процветания страны. 
Любовь к Родине, настоящий патрио-
тизм – это то, что позволяет сегодня 
нашей стране развиваться. Поздрав-
ляю вас с заслуженными наградами. 
На таких людях, как вы, мир держится».

(Начало на 1 стр.)

СПРАВКА
В селах Алтайского края 
работает 879 ФАПов, 
186 врачебных амбула-
торий.

Дневной стационар для сельчан.

Семья Шушаковых.Владимир Графеев.

Доктор Ирина Рудомётова (справа) 
 и медсестра Антонина Ожогина.

  ПОЗДРАВЛЕНИЕ .
16 июня – День  

медицинского работника

Уважаемые  
работники здравоохранения  

Алтайского края!
Примите искренние поздравления с профес-
сиональным праздником!

Мы благодарим за самоотверженный труд всех, кто верен 
клятве Гиппократа. Ваша профессия по праву считается 
одной из самых благородных и востребованных в обществе. 
Вы сопровождаете человека со дня его появления на свет, 
помогаете вернуть и сохранить здоровье, улучшить качество 
жизни. Вы постоянно совершенствуете методы лечения, 
вносите огромный вклад в обеспечение благополучия 
жителей Алтайского края и всей страны.

Развитие медицины было и остается приоритетным на-
правлением для государства. В Алтайском крае в последние 
годы особое внимание уделяется повышению доступности 
медицинской помощи. Мы строим и реконструируем больницы, 
поликлиники и фельдшерско-акушерские пункты, обновляем 
оборудование, закупаем автомобили для скорой и неотложной 
помощи, внедряем телемедицинские технологии. Огромную 
поддержку развитию нашей медицины оказал нацпроект 
«Здравоохранение», итоги реализации которого мы подведем в 
конце года. Важно, что уже сегодня по поручению президента 
России Владимира Владимировича Путина Алтайский край 
вместе с другими регионами участвует в разработке новых 
проектов, направленных на поддержку этой важной отрасли.

Дорогие друзья! Огромное спасибо за верность профессии, 
мужество и желание приносить пользу людям. От всего сердца 
желаем вам успехов в работе, здоровья и долгих лет жизни!

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания  

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края  
В. ТОМЕНКО.
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КРУТИХА:  
и народный контроль 

не отменён
Региональный оператор начал работы в 

районе по краевой программе капитально-
го ремонта за счет средств собственников, 
накопленных на счете регионального опе-
ратора. Подрядная организация «Техсоюза» 
из Рубцовска приступила к ремонту сразу 
двух объектов в райцентре.

Первый из них – крыша двухэтажки, что 
расположена в центре Крутихи на Ленинград-
ской, второй – ремонт фундамента в много-
квартирном доме на ул. Гагарина, 17, сообщает 
официальный канал главы Крутихинского 
района Елены Озеровой.

На протяжении нескольких лет жители 
обоих домов пытались решить свои пробле-
мы, обращаясь за помощью во многие ин-
станции. Наконец их услышали. Стоимость 
работ – 1,5 млн руб. с хвостиком на крышу 
и около 4 млн на фундамент. Контроль осу-
ществляют специалисты регоператора, 
независимая организация строительного 
контроля «Алтайские инженерные системы», 
они раз в две недели приезжают и проверяют 
качество проводимых работ. Также никто не 
отменял и народный контроль от жителей.

КАМЕНЬ-НА-ОБИ:  
третий отпуск –  

особенный
Боец СВО приехал с Донбасса за четвертым 

сыном.
«Роман Андреев – мобилизованный боец. 

Защищает интересы нашей страны на Донбассе 
уже не один год. Третий раз в отпуске. И этот 
отпуск у него особенный – родился четвертый 
сын», рассказывают о волнительном событии 
«Каменские новости».

В этот день папа был не один. Разделить 
отцовскую радость рождения сына пришли 
с ним его товарищи по флоту. И когда муж-
чина вынес маленький сверточек из здания 

межрайонной больницы, у крыльца раздалось 
троекратное: «Ура! Ура! Ура!»

Роман Андреев проходил срочную службу 
в войсках Военно-морского флота. Братство 
ВМФ в Камне-на-Оби помогло ему приобре-
сти систему радиоэлектронной борьбы (РЭБ). 
Она помогает бойцу защищаться от атак вра-
жеских дронов, когда он вывозит раненых с 
поля боя.

Братство с начала специальной военной 
операции старается посильно помочь тем, 
кто сейчас защищает рубежи нашей Родины. 
Помогали приобрести колеса на КамАЗы, ски-
дывались на аккумуляторы. Отправляют на 
реабилитацию каменских ребят, пришедших 
после ранений. В прошлом году собрали при-
личную сумму близким погибшего на Донбассе 
бойца – у семьи сгорел дом. Помочь – принцип 
этих мужчин.

ЧАРЫШСКОЕ:  
про дороги, связь  
и детский отдых

В селе Малый Бащелак состоялся День 
администрации округа.

Представители администрации округа 
посетили учреждения села, в том числе и 
вновь образованную пожарную часть, а так-

же ответили на вопросы селян. Большинство 
озвученных проблемных точек – состояние 
дорог, уличного освещения, мест временно-
го хранения бытовых отходов, пешеходных 
переходов через реки в черте села, спил топо-
лей. Много нареканий к качеству связи МТС 
и телевидения, организации газового обслу-
живания, завис вопрос детской площадки.

На часть вопросов отраслевые специали-
сты ответили на месте, часть взяли в работу, 
пишет «Животновод Алтая».

МАМОНТОВО:  
зачем спилили  

берёзы?
Этот вопрос волнует многих жителей и 

гостей райцентра, встревоженных истребле-
нием деревьев в пешеходной зоне по улице 
Партизанской.

Выпиловка здесь началась 8 июня. Убраны 
абсолютно все насаждения в промежутке от 
магазина «Магнит» до аптеки, прорежена ал-
лея от «Марии-РА» до пересечения с улицей 
Захарова, сообщает «Свет Октября».

Выяснилось, что столь радикальная мера 
коснулась высохших и больных берез, на месте 
которых уже в следующем году администра-
ция Мамонтовского сельсовета планирует 

высадить новые деревца. Вероятнее всего, это 
будут саженцы туи пирамидальной и липы, 
приобретенные в НИИ садоводства Сибири 
имени М.А. Лисавенко. Впрочем, власти уже 
объявили, что жители села могут предложить 
свои варианты.

СМОЛЕНСКОЕ:  
что должен уметь  

турист
Традиционно на реке Песчаной в урочище 

Щёки проходит туристический фестиваль 
«Песчаная-2024».

В программе фестиваля – соревнования по 
рафтингу, спортивному туризму на водных, 
горных и велосипедных дистанциях, скало-
лазанию и перетягиванию каната. Участие в 
мероприятии принимает более 200 спортсме-
нов со всей Сибири. Командные конкурсы 
по вечерам станут отличной эмоциональной 
разрядкой после напряженного дня, пишет 
«Заря». А сравнительно небольшое расстояние 
до кемпинга «Бобровая заимка» позволило 
побывать еще и на зрелищном чемпионате 
Сибирского федерального округа по парапла-
нерному спорту.

Смоленский район представляет команда 
из села Солоновка.

СОВЕТСКОЕ:  
деревни нет,  

а память живёт
Жители района отметили 100-летний юби-

лей исчезнувшей деревни Рубцовки.
Много теплых воспоминаний прозвучало в 

этот день в адрес деревни и ее жителей. Празд-
ник украсили концертные номера самодея-
тельных артистов Советского района. В газете 
«Районные вести» поблагодарили всех жителей 
Рубцовки за преданность своей малой родине 
и выразили признательность организаторам 
такого прекрасного праздника.

Подготовила Оксана ШИЛЬРЕФ, 
фото: «Каменские новости», «Заря»

  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ  

(Начало на 1 стр.)

«Предъявите  
документы»

С утра небо хмурилось и 
река казалась неприветливой, 
негостеприимной. Но для со-
трудников ГИМС нет плохой 
погоды. Служба есть служба.

На Речном вокзале загружа-
емся в катер, где ждут нас ин-
спекторы Владимир Иванов и 
Анна Вострикова, и мчимся по 
волнам. Нас сопровождает на 
другом судне патруль ОМОНа.

– Такая силовая поддержка 
для нас необходима, – объясня-
ет Анна, – отдыхающие разные 
бывают, некоторые ведут себя 
агрессивно. Не нравится им, 
что мы подъезжаем, спраши-
ваем документы, а иногда и 
протоколы составляем. А вот 
при виде крепких ребят в фор-
ме негативные эмоции уже не 
демонстрируются.

– Люди не всегда понимают, 
что действуем мы ради их же 
безопасности, – добавляет Вла-
димир, – Первая наша задача – 
не допустить беды, а дальней-
шее требование предъявить 
документы, которые должны 
быть в порядке, соблюдать 
правила поведения на воде, 
по сути дела, направлено на 
те же цели. Особое внимание 
мы обращаем на детей. Мимо 
не проезжаем никогда, если ви-
дим, что ребятишки купаются 
без сопровождения взрослых. 
Дети доставляются в полицию. 
Дальше составляем админи-
стративные материалы на 
родителей.

В жаркие летние дни ин-
спекторам нередко приходится 
разбираться с лихачами на ги-
дроциклах. Случается, что те 
катаются в местах для купания, 
маневрируя между пловцами.

– Мы обязательно заезжа-
ем на такие пляжи, технику 
нарушителей поднимаем на 
берег, дальнейшая эксплуа-
тация у них на какой-то пери-
од прекращается, – говорит 
Анна, – летом, когда жарко, 
солнце бликует, и человек, на 
большой скорости проезжая в 
районе пляжа, может не заме-
тить купающегося, что приве-
дет к трагедии.

Наша беседа прерывается, 
так как на водном горизонте по-
является резиновая моторная 
лодка. Подплываем к ней, там 
мужчина и мальчик-подросток, 
оба без спасательных жилетов.

«Государственный инспек-
тор ГИМС», – представляется 
Анна и строго спрашивает: 
«Почему нарушаете правила 
поведения на воде?»

«Как нарушаем? Какие 
правила?» – недовольно ин-
тересуется судоводитель. Но 

тут же ему объясняют, что и в 
такой лодке, которая даже не 
подлежит государственной ре-
гистрации, необходимо пере-
двигаться в спасжилете. А если 
в судне несовершеннолетний, 
то его должен сопровождать 
взрослый кроме судоводителя. 
Мужчине не остается ничего, 
кроме как согласиться. Все 
заканчивается оформлением 
административного протокола 
и завершением водной прогул-
ки. Нарушитель отправляется 
на берег, и грозит ему штраф 
в размере 300 рублей.

Отвязавшаяся баржа
Тем временем солнце вы-

ходит из-за туч, начинает 
припекать, и моторные лодки 
появляются одна за другой. 
Некоторые судоводители уже 
хорошо знакомы Владимиру и 
Анне. Они с пониманием отно-
сятся к просьбам остановить-
ся, предъявляют документы, 
которые в порядке.

– Приятно, когда так рабо-
та идет, – улыбается Влади-
мир, – вот люди знают, что от 
них требуется, соблюдают все 
необходимое и проблем не воз-
никает…

Инспектор Иванов на служ-
бе уже шестнадцатый год. По-
видал всякое. Лет пятнадцать 
назад был случай: нарушитель 
хотел его по голове веслом уда-
рить. Замахнулся в момент, ког-
да Владимир составлял про-
токол… К счастью, напарник 
успел его перехватить.

Анна работает инспектором 
два года, раньше была педаго-
гом. Она ценит опыт старшего 
напарника, который, по ее сло-
вам, умеет находить подход к 
самым разным собеседникам, 
встречающимся на реке.

Тем временем наш катер в 
очередной раз разворачивается 
и берет курс на Затон. Но вне-
запно приходится замедлять 
ход. Нам навстречу по направ-
лению к Новому мосту бодро 
дрейфует огромная, метров 
70 длиной, металлическая 
баржа. Как выясняется, на ней 
нет людей. Она неуправляема.

«Вот это уже происше-
ствие», – комментирует Влади-
мир и говорит Анне: «Срочно 
звони в речпорт, в транспорт-
ную полицию, пусть отправ-
ляют буксир. Баржу нужно 
убрать, как бы она в опору 
моста не врезалась…»

На своем катере инспекто-
ры ГИМС не могут справиться 
с такой махиной. Пока Анна 
дозванивается до ответствен-
ных служб, сбежавшая баржа 
разворачивается и, слегка все 
же ударив опору моста, минует 
его. Вскоре появляется судно, 
которое цепляет ее и уводит 
к берегу. К счастью, все обхо-
дится без особых последствий.

А наш патруль продолжает 
свою работу. До вечера нам 
встречается еще несколько 
лодок, но обходится без прото-
колов и каких-либо эксцессов. 
Но инспекторы знают, что не 
каждый летний день этого се-
зона, который только начался, 
будет таким спокойным, они 
готовы ко всякому.

Тамара ЛОГИНОВА,  
Евгений НАЛИМОВ  

(фото)

В гостях у спецназовцев 
Росгвардии в отряде мо-
бильном особого назна-
чения «Алтай» побывали 
ученики барнаульского 
лицея № 3. Экскурсия по-
лучилась увлекательной, 
в чем убедились журна-
листы «АП».

И в жизни,  
как в кино

Чтобы ребята узнали, чем 
занимается ОМОН, им показа-
ли фильм, снятый к 30-летию 
отряда. Усвоить требовалось то, 
что он обеспечивает правопоря-
док на массовых мероприятиях, 
задерживает особо опасных пре-
ступников, разоружает бандфор-
мирования, причем действует на 
суше, в воздухе и на воде.

И судя по тому, что на вопро-
сы, которые задал после про-
смотра сотрудник Росгвардии, 
школьники ответили правиль-
но, с первой своей задачей юные 
гости спецназа справились на 
отлично.

А практическая часть оказа-
лась такой, что у мальчиков, да 
и у девочек тоже, глаза горели 
от восхищения.

Ребятам показали брониро-
ванный автомобиль, созданный 
на базе машины «Урал». В него 
разрешили забраться, чем ра-
достные экскурсанты тут же и 
воспользовались. Техника, кото-
рая применяется в реальных во-
енных условиях, заинтересовала 
ребятишек. Например, автомо-
биль КамАЗ, за рулем которого 
также можно было посидеть 
каждому желающему из юных 
гостей, имеет свою удивитель-
ную историю.

Эта машина побывала на 
специальной военной операции. 
Кабину, где находился водитель, 
насквозь пробил осколок, про-
летел мимо головы мужчины 
и вышел наружу, сделав дыру в 
потолке…. Спецназовец чудом 
остался жив.

Узнали также ребята, что 
много своего служебного вре-
мени бойцы ОМОНа проводят в 
тире, оттачивая навыки меткой 
стрельбы. Экскурсантам пока-
зали все виды пистолетов, авто-
матов и даже пулемет.

– Любое оружие мы должны 
считать всегда заряженным, – 
услышали ребята от офицера 
Росгвардии. А на вопрос, что 
нельзя делать с оружием, хором 
ответили: «Наводить на людей».

В рамках насыщенной про-
граммы дети также смогли по-
смотреть и примерить специ-
альную экипировку Росгвардии. 
Понаблюдали за разминировани-
ем, познакомились со служебной 
собакой, увидели дроны.

Одна из важнеи� ших 
задач

Классный руководитель 6 «А» 
Елена Гуржий рассказала корре-
спондентам «АП», что посещение 
отряда «Алтай» – профориента-
ционное мероприятие и в то же 
время патриотическое. В ОМОН 

учеников педагог привезла впер-
вые.

– Я своих ребятишек вижу, – 
поделилась впечатлениями Еле-
на Александровна, – заметно, что 
они очень увлеклись. Конечно, о 
том, что такая служба есть, они 
знали, но тут столько конкрети-
ки, деталей. Мне самой все это 
интересно…

Командир отряда ОМОН 
«Алтай» полковник полиции 
Александр Сажин рассказал, 
что для спецназовцев работа 
по патриотическому воспита-
нию молодежи – одна из важ-
нейших.

– Наши бойцы приходят в 
школы, колледжи, мы в инсти-
туты, проводим уроки мужества, 
участвуем в «Разговорах о важ-
ном», – отметил командир. – 
Наша задача – чтобы дети вы-
росли достойными гражданами 
своей страны, понимали, что 
Родина у нас одна.

Экскурсии в ОМОН проходят 
очень часто, и то, что ребятам 
становится понятнее на живых 
примерах военная служба, пере-
оценить невозможно. Особенно 
в наших современных совсем не 
простых условиях.

Тамара РОМАНОВСКАЯ

  МОЛОДЁЖНАЯ ПОЛИТИКА .   ТЕМА ДНЯ .

«Родина у нас одна…» Водный патруль  
всегда начеку

ФАКТ
На учете в ГИМС Ал-
тайского края состоит 
более 10 600 маломерных 
судов, более 13 тысяч су-
доводителей, 62 пляжа, 
17 баз для стоянок мало-
мерных судов и 7 ледовых 
переправ.

Реклама «АП», ул. коРоленко, 105, 5 этаж, 501 каб. тел. 63-34-78.

Уведомление об обработке полей средствами защиты растений
ООО «Охотское» с 17 июня начинает обработку земельных участков 

22:33:000000:2957; 22:33:010401:462; 22:33:010404:446; 22:33:010404:444; 
22:33:010405:693; 22:33:010405:695; 22:33:010407:170 препаратами «Арбалет» 
0,4 л/га, «Грэнери» 0,015 кг/га, «Армадекс» 0,5 л/га, «Витанолл» NS 0,5 л/га, 
карбамид 8 кг/га. Класс опасности для людей – 3-й, для пчел – 1-й.

Коллектив управления Алтайского края по пищевой, 
перерабатывающей, фармацевтической промышленности и 
биотехнологиям выражает искреннее сочувствие и глубокие 
соболезнования родным и близким

РИГЕР
Валентины Николаевны 

в связи с ее смертью.

  РАКУРС .

Тёмные аллеи
Нет, не про Бунина этот 
эмоциональный выплеск, 
а про Барнаул. Точнее, про 
нашу память о нем.

Культовыми местами своей 
юности 80–90-х барнаульцы на-
зывают, помимо речного вокзала и 
кафе «Петушок», в котором лабали 
первые доморощенные рокеры, 
еще и «улицы первых шагов», лю-
бимые аллейки с ажурной аркой 
из густой листвы берез и тополей. 
Весной они дурманили голову аро-
матом клейких почек, в летний 
зной спасали от солнца, а осенью 
убаюкивали золотым шепотом. 
Начитавшись Сенкевича, его «Камо 
грядеши», мы понимали, как пре-
красна идея, дошедшая к нам из 
Древнего Рима, – обсаживать до-
роги деревьями.

Легионеров, отправляющихся 
в поход, они защищали от жары и 
нападений, возможных на откры-
тых пространствах. Укрепляли 
корнями грунт, продлевая срок 
службы дорожного покрытия (Ап-
пиевой дороге, к примеру, 2300 лет). 
Радовали души птичьим пением. 
Поглощали шумы и дорожную 
пыль. Словом, с какой стороны 
ни посмотри, сплошная польза. 
Об этом знали и благоустроите-
ли Барнаула в прошлом веке. Что 
случилось сейчас? Куда исчезли 
древние знания? 

В краевой столице появились 
новые уголки отдыха, романти-
ческие скверики, пешеходные 
зоны. И можно было бы назвать 
прекрасным барнаульский Арбат, 
не будь он таким «лысым». Не дай 
бог оказаться там в зной без шляп-
ки – тепловой удар обеспечен. Все 
чаще с началом лета звонят в ре-
дакцию жители новостроечных 
районов с жалобами на отсутствие 
деревьев. Дом построен – застрой-
щик уходит, оставив в качестве 
озеленения лишь чахлые пру-
тики. Когда это они еще станут 
деревьями, способными давать 
горожанам кислород, прохладу, 
покой?! Барнаул 80-х – это не Древ-
ний Рим, конечно, и не Тульская 
губерния XIX века, о которой 
писал Бунин. Но дышалось нам 
легче, и летней прохлады было 
больше во времена, когда деревья 
были большими.

Тамара ПОПОВА

Лекция об оружии спецназовцев прошла в тире.

Разминирование – это непросто.

Туристический фестиваль на реке Песчаной.Четвертый сын в семье Андреевых.

За рулем бронированного автомобиля.
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Минималистичный Пушкин и 
спектакль по Фазилю Исканде-
ру, заставивший плакать даже 
мужчин: «Большие гастроли» 
Государственного русского теа-
тра драмы из Республики Абхазия 
прошли в Барнауле с огромным 
зрительским успехом.

В���������� ���� � �����
Как рассказал журналистам генди-

ректор театра Ираклий Хинтба, рус-
ский драматический – постоянный 
участник зарубежного направления 
программы «Большие гастроли», его 
спектакли видели в Москве и Санкт-Пе-
тербурге, а в прошлом году артистов 
тепло принимали наши соседи в Респуб-
лике Алтай. Так что от новой поездки 
в Сибирь (перед Барнаулом абхазский 
театр выступил еще в Новосибирске) 
гости ждали многого.

– Мы сыграем два совершенно разных 
спектакля – «Евгения Онегина» и «Со-
фичку». Разных в том числе по стилисти-
ке, но оба они проникнуты абхазским 
духом, – предупреждал перед первым 
показом Ираклий Хинтба. – Даже если 
вы посмот рите сегодня «Евгения Онеги-
на», то все равно почувствуете во всем 
этом какую-то абхазскую историю, нашу 
энергетику – все то, что определяет нас 
как людей. Это есть во всех наших спек-
таклях и, мне кажется, вызывает интерес 
к нам. Мы работаем на основе великой 
методологии русского реалис тического 
психологического театра, но со своим 
колоритом.

Одна из задач театра, по словам дирек-
тора, – влюблять зрителей в Абхазию, и 
Хинтба в целом уверен, что культурам 
полезно всматриваться друг в друга. 
Впрочем, барнаульских зрителей арти-
сты из Сухума умудрились влюбить еще 
и в пушкинский слог: выходя из театра 
после «Евгения Онегина», мы услышали, 
как молодой зритель признавался своей 
спутнице, как по-новому услышал зна-
комые всем со школы строки, которые 
раньше мало понимал.

П���� �� �������
«Евгений Онегин», поставленный 

приглашенным режиссером Сергеем 
Ефремовым, по форме лаконичен чрез-
вычайно, директор театра даже назвал 
его спектаклем, который можно привез-
ти в чемодане. На практически пустой 
сцене – буквально деревянная лавка и 
белый занавес с небольшим секретом. 
Минималистичны и стилизованные ко-
стюмы, в основном лишь намекающие 
на первую треть XIX века. При такой 
строгости сценического оформления 
особенно важна световая партитура, 
придуманная лауреатом премии «Золо-
тая маска» Денисом Солнцевым.

Хронометраж постановки – час трид-
цать без антракта, а на сцене всего семь 
артистов, играющих сестер Лариных и 
их няню, Онегина и Ленского, эпизоди-
ческого старого дуэлиста Зарецкого и 

князя N. При этом более пушкинский 
спектакль пришлось бы еще поискать: 
режиссеру удалось, не потеряв легкости 
и юмора, сделать этакий концентрат са-
мого важного в сюжете романа и нена-
вязчиво расставить нужные акценты, а 
артистам – наполнить не самый простой 
стихотворный текст непосредственным 
переживанием.

И вот уже зрителю перестает казаться 
важным, что Татьяна (актриса Лоида Тыр-
кба) тут непривычно пылкая, а Ленский 
(Саид Лазба) почему-то с гитарой – так 
надо. Сцене бала придали обаятельный 
абхазский колорит, а отъезд главной ге-
роини из деревни в столицу навстречу 
своей судьбе превратился в остроумный 
хореографический номер с фонариками, 
освещающими путь «каретам».

«Мы хотели сделать спектакль, кото-
рый будет интересен и подростку, и иску-
шенному театралу, – замечает директор 

театра. – Это не какое-то наше упражне-
ние в интерпретации классики, нет – мы 
пошли за автором, он тут главный».

«П����������» � А������
Что до «Софички» – трагической 

истории абхазской женщины, то это 
ключевой хит и третья постановка по 
Фазилю Искандеру в нынешнем репер-
туаре театра, который носит имя пи-
сателя. Гости говорили, что накануне 
барнаульского выступления в Ново-
сибирске зрители долго не отпускали 
актеров со сцены (забегая вперед, так 
было и в Барнауле).

Спектакль появился как дипломная 
постановка абхазского курса в москов-
ском Театральном институте им. Щу-
кина. Режиссером выступила педагог 
Елена Одинцова, и когда спектакль шел 
в учебном театре «Щуки», на него нельзя 

было достать билеты. Спустя пять лет его 
решили перенести на сцену в Сухуме с 
вводом новых артистов, другой сцено-
графией и размахом.

– С тех пор спектакль собирает аншла-
ги каждый раз, сколько мы ни играем 
его в Абхазии, и с огромным успехом был 
дважды показан в Москве, Санкт-Петер-
бурге, – рассказал Ираклий Хинтба. – Уве-
рен, он останется в вашей памяти.

Актриса Ирина Делба, играющая в 
спектакле Камачич, жену Шамиля, как 
выпускница Щукинского института по-
знакомилась со своей героиней еще на 
третьем курсе:

– Фазиль Искандер ведь писал про 
определенную семью свои рассказы, все 
эти герои имели прототипов, и такая 
Камачич правда жила когда-то в Чеге-
ме, и все это с ней случилось. Там нет ее 
описания, но я постоянно думаю, какой 
она была, и с каждым разом она мне ка-
жется все более похожей на меня. Мы 
очень любим этот спектакль – особен-
но выпускники Щукинского института.
В нем звучит такая фраза: «Там, где душа». 
Это наша Абхазия, это наш театр, наш 
дом – там, где душа. И зрители, которые 
совершенно не знают Абхазию, почему-то 
через этот спектакль очень к ней «под-
ключаются».

Любовь КАРПОВА

  ТЕАТР .

Там, где душа

Чтобы царапины не привели к столбняку
В теплое время года жители Ал-

тайского края много времени про-
водят на улице. Хозяева частных 
домов наводят порядок на своих 
участках, а дети вовсю катаются 
на велосипедах и самокатах.

В то же время конец весны и лет-
ние месяцы – это крайне травмо-
опасный период.

Часто мы не уделяем должного вни-
мания небольшим порезам, ожогам 

и царапинам. Специалисты Роспот-
ребнадзора отмечают, что не стоит 
игнорировать подобные травмы. 
Ведь при попадании в ранку грязи 
может развиться такое грозное забо-
левание, как столбняк, вызывающее 
мышечное напряжение и судороги. 
Часто заболевание может привести к 
летальному исходу. Восприимчивость 
человека к столбнячной инфекции 
очень велика.

К группе риска относятся неприви-
тые или получившие вакцину более 
10 лет назад. 

Поэтому выход лишь один, и это 
вакцинация:
 прививка АКДС, АДС, АДС-М 

детям в 3, 4,5 и 6 месяцев;
 ревакцинация в 18 месяцев,

6–7 лет и 14 лет;
 взрослым – каждые 10 лет.

Дмитрий СЕРДОВ

  БЕЗОПАСНОСТЬ .

У жителей и гостей Барнаула по-
явилась возможность за счита-
ные минуты добраться из центра 
города до гребного канала. Новая 
остановка 14 июня была добавлена 
в расписание пригородных поездов.

Железнодорожная платформа с лестнич-
ным спуском возведена рядом с гребным ка-
налом еще в 2021 году для удобства зрителей 
проходившего тогда этапа Кубка мира, на 
котором мастера байдарки и каноэ со всего 
мира разыгрывали последние путевки на 
Олимпийские игры в Токио.

Сейчас Барнаул вновь готовится к круп-
ным международным соревнованиям: 29 и 
30 июня состоится культурно-спортивный 
фестиваль «Алтайская регата», в гонках на 
лодках-драконах примут участие команды 
из Юго-Восточной и Центральной Азии, Рос-
сии и Беларуси. Медали будут разыграны на 
дистанциях 200, 500 и 2000 метров.

Помимо гонок, запланирована обширная 
культурная программа. В нее войдут кон-
курсы для зрителей, хореографические но-
мера, выступления вокалистов и артистов 
оригинального жанра из стран – участниц 
соревнований. А семьи со всего Алтайского 
края приглашены на фестиваль «Семейная 
рыбалка», который курирует прославленный 
хоккеист, председатель Всероссийского об-
щества охраны природы Вячеслав Фетисов. 
Он лично посетит гребной канал.

По плану в графике электричек остановка 
«Гребной канал» останется до 31 августа. Но 
руководство объекта рассчитывает, что место 
станет популярным среди горожан, а РЖД 
доработают платформу, оборудовав павильон 
и пандус. Тогда остановка станет постоянной, 
а не временной.

Как сообщил «АП» Юрий Морозов, директор 
краевой СШОР по гребле на байдарках и каноэ 
имени Константина Костенко, с компанией 

«Алтай-Пригород» есть договоренность, что в 
августе будет проведена оценка востребованно-
сти остановки «Гребной канал». Для проведения 
досуга на объекте есть школа по SUP-гребле, 
прокат катамаранов и лодок, в том числе класса 
«Дракон» для больших компаний. В ближай-
шее время появятся площадки для пляжного 
футбола и волейбола. Еще на гребном можно 
рыбачить и просто гулять.

Виталий УЛАНОВ

  ОТДЫХАЙ! .
По рельсам до воды

Азия станет
доступнее

До конца 2024 года Россия может 
договориться с несколькими странами 
об отмене виз.

Безвизовый режим станет доступен 
для россиян, которые поедут в Оман, 
Мьянму, Малайзию, Кувейт, Бахрейн и 
Саудовскую Аравию. Об этом рассказал 
министр экономического развития Рос-
сийской Федерации Максим Решетников 
во время туристической конференции 
«Путешествуй!».

По мнению Решетникова, система 
электронных виз и безвизовый обмен, 
который запустили еще прошлым летом, 
помогли увидеть Россию полумиллио-
ну зарубежных туристов. Наша страна 
активно применяет механизм группо-
вого въезда с Китайской Народной Рес-
публикой, а также Ираном, сообщает 
«Интерфакс».

«Плотно работаем с нашими коллегами 
из Индии. Обсуждаем с ними заключе-
ние соглашения на эту тему», – уточнил 
федеральный министр.

Прекрасный
таинственный край

Авторы кампании по продвижению 
Алтайского края как туристического 
региона победили в федеральном кон-
курсе рекламы «Путешествуй больше!».

Лауреатов объявили в Москве. Их кейс 
признан лучшим в номинации «Откры-
тие года».

«Это награда для создателей абсолютно 
новых турпродуктов. Конкурс проводится 
в первый раз. Учитывая активность участ-
ников, мы сделаем его постоянным», – 
отметил министр экономического раз-
вития России Максим Решетников во 
время торжественной церемонии.

По его словам, жюри изучило 550 твор-
ческих работ из 89 субъектов федерации и 
семи стран зарубежья, уточнили в Управ-
лении Алтайского края по развитию ту-
ризма и курортной деятельности.

Константин НИКОЛАЕВ

Выжить
на Телецком

Республику Алтай выбрали в ка-
честве места для съемок одиннадца-
того сезона культового реалити-шоу 
«Последний герой. Русский сезон». 
Впервые проект будет проходить на 
территории России.

Лагерь разобьют на берегу Телецкого 
озера. Участников поделят на племена, 
которые будут жить отдельно друг от 
друга. Командам предстоит соревно-
ваться между собой за всевозможные 
привилегии, а также постепенно избав-
ляться от самых слабых конкурсантов 
путем тайного голосования. Опасные 
животные, стихия, голод, насекомые – 
это лишь часть из того, с чем предстоит 
столкнуться смельчакам.

Ведущей нового сезона станет Ксения 
Бородина.

Отметим, что ранее съемки проходили 
на островах Карибского моря, в Африке, 
Азии и на берегу Тихого океана.

Антон ПЕТРОВ

  КРАТКО .

СПРАВКА
Визит Государственного русского 
театра драмы им. Ф.А. Искандера 
в Барнаул состоялся благодаря 
зарубежному направлению про-
граммы «Большие гастроли» при 
поддержке Минкультуры РФ.

13    
   -
   

Как выбрать хорошее молоко
Специалисты А лтайского 

филиа ла Центра оценки качества 
зерна рассказали, какое молоко 
дольше хранится в холодильнике.

Прежде чем покупать молоко, стоит 
изучить надпись на этикетке и выяс-
нить: оно пастеризованное, ультрапас-
теризованное или стерилизованное.

Пастеризованное прогревают 
при температуре около 70 градусов 
по Цельсию. Вредные бактерии по-
гибают, полезные свойства остают-
ся. Хранить готовый продукт можно 
в холодильнике от 5 до 10 суток.

При 120–140 градусах получают 
ультрапастеризованное молоко. Не-
скольких секунд хватает для унич-

тожения патогенных микроорганиз-
мов. Такой товар можно держать в 
холоде до 6 месяцев. Стерилизован-
ное молоко – еще дольше.

Пастеризованное стоит упот-
ребить сразу. Хранить или брать с со-

бой в путешествие лучше ультрапас-
теризованное или стерилизованное, 
обязательно обращать внимание на 
срок годности, указанный на упа-
ковке.

Качественное молоко – белое со 
светлым кремовым оттенком в за-
висимости от жирности. Синеватый 
оттенок сигнализирует о примеси 
воды.

Запах хорошего молока легкий, 
натуральный, без кислинки и горечи.

Не стоит покупать молочные 
продукты у случайных продавцов 
и в торговых точках без холодиль-
ников.

Константин ГРИШИН

  НА ЗАМЕТКУ .
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Спектакль «Софичка» по повести Фазиля Искандера – главный хит в репертуаре.

Ираклий Хинтба.

Актриса Ирина Делба.

Сцена из «Софички».«Евгений Онегин» лаконичен по форме.


